

RESTAURACIÓN DE LAS CAJAS EXPOSITORAS DE ANIMALES DEL
PATRIMONIO DE CIENCIAS NATURALES
DEL IES PLAZA DE LA CRUZ (PAMPLONA)



Foto de varias mariposas muy diferentes por ambas caras

El IES Plaza de la Cruz dispone de una excelente colección de cajas de animales disecados, insectos en su mayoría, de donaciones particulares que hay que entender como parte del material didáctico de los institutos Príncipe de Viana y Ximénez de Rada.

El contenido de muchas de las cajas era preocupante y estaba muy deteriorado. Por ello, aprovechando que durante el verano de 2016 se restauraron y desinfectaron los animales disecados del museo de Ciencias Naturales, aprovechamos para abrir las cajas expositoras y aspirar el polvo y los restos inservibles que se habían ido cayendo con el paso del tiempo. También dejamos que entrara el humo de las bombas que se pusieron para desinfectar los animales.

El profesor recientemente jubilado D. Julián Trueba lleva desde entonces, trabajando en la restauración y catalogación de los insectos.

Pasos que se han ido realizando:

1. Mediante el uso de unas bombas de humo desinfectar el museo y todos los animales (Ver [vídeo 1](#), [vídeo 2](#)).



2. Aspirar el polvo y los restos inservibles.



3. Desechar los insectos muy deteriorados que pudieran poner en peligro al resto de la colección.



4. Seleccionar animales para comenzar a realizar nuevas cajas.



5. Catalogación y etiquetado de las especies.



6. Organización y exposición de varias cajas.



7. ¡Todavía nos queda mucho trabajo por delante!

